

**Pepe Grillo**  
pepegrillocronica@gmail.com



## La consulta primaveral

La 4T en su conjunto comienza los preparativos de la siguiente consulta, la de revocación de mandato. Lo hace con un ojo puesto en la consulta dominical de los ex presidentes

Aunque ya tiene una fecha tentativa, el 21 de marzo del 2022, como el andamiaje legal todavía está en veremos, esa fecha tampoco es la definitiva.

**De hecho, apenas se anunció que el senador Ricardo Monreal presentó una iniciativa de Ley Reglamentaria, sin la cual no se puede emprender la nueva consulta y no se discutirá hasta el próximo periodo ordinario de sesiones.**

No es un ejercicio automático. El grupo de ciudadanos interesado en que se lleve

a cabo tendrá que juntar millones de firmas para echar a andar la maquinaria. Es remoto que los partidos políticos de oposición quieran apoyar la aventura para no darle al presidente la oportunidad de relanzarse.

Y es poco probable que la gente de Morena quiera encarar el riesgo. En consecuencia, no hay que dar por hecho que en la primavera del año que entra López Obrador ponga en juego la continuidad de su presidencia.

### ¿Quién lo diría?

Curiosas veleidades de la política. Un día después de la consulta, y después de horas de fuego a discreción entre la 4T y el INE, el presidente López Obrador

y el consejero presidente del instituto, Lorenzo Córdova, tuvieron sus primeras coincidencias en años.

Ambos consideraron que la consulta fue un éxito. En serio. Cada uno desde su trinchera, claro está, pero reiteraron el calificativo varias veces.

**López Obrador se dijo contento por el inicio formal de la democracia participativa en México. Córdova sostuvo que desde el punto de vista técnico fue un ejercicio impecable. Para los dos las consultas llegaron para quedarse.**

De manera que el choque de trenes que se esperaba para ayer ocurrirá, pero en otro momento.

### Noche triste del domingo

El diputado Muñoz Ledo hizo coraje con la actuación de la selección mayor de futbol y con el resultado de la consulta, ya que para el domingo en la noche no hubo goles ni votos.

**De manera tajante escribió en sus redes que la consulta popular fue un fracaso. La historia no se vota ni se vota, la justicia se aplica no se somete a la opinión popular.**

Para Porfirio el desaire de la ciudadanía a la consulta es una lección. Demandó no volver a banalizar el sufragio popular ni gastar la pólvora en infiernos. ¿Lo escucharán?

### Quintana Roo, el fuego amigo

Los mandos nacionales de Morena salivan ante la perspectiva de ganar el año que entra la elección para gobernador de Quintana Roo.

Se trata de la potencia turística de América Latina, con ingresos por turismo internacional, antes de la pandemia, cercanos a los 10 mil millones de dólares, una cifra alucinante.

Los resultados de la elección de junio pasado les dejaron la mesa puesta. Se llevaron carro completo en las diputaciones en juego y se quedaron con las alcaldías más importantes, entre ellas Cancún y Cozumel.

**Ahora su única responsabilidad es no pelearse entre ellos. Lo que estará mucho más difícil de lo que cualquiera pudiera imaginar. Los apetitos están desbocados.**

La alcaldesa de Cancún, Mara Lezama, está a la cabeza de los sondeos de opinión para ser la candidata. De hecho, ya comenzó a recibir adhesiones.

Todavía está por verse si tendrá el blindaje suficiente para resistir el fuego amigo •

*El diputado Muñoz Ledo hizo coraje con la actuación de la selección mayor de futbol y con el resultado de la consulta*

